

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Cortés, Lledó, Morán Patón, López, Ritoré, Arroyo, García Mata, Lorenzo, García Ubierna, Durán, Robles y Osorio.

Se lee el acta de la anterior y el señor Robles promueve un debate que duró tres cuartos de hora y en el cual intervinieron los Sres. Cortés, Arroyo y Osorio, acerca de si uno de los acuerdos tomados no lo fué precisamente en la forma que el acta expresaba. Se acuerda consignar las manifestaciones del Sr. Robles y que la Comisión de Hacienda estudie el punto a que éste se había referido.

Oficio de la Comandancia de Ingenieros sobre demarcación de vías públicas.—Queda enterado el Ayuntamiento.

Concurso, sin efecto, para la adquisición de pienso y ofrecimiento del mismo.—Se autoriza á la Alcaldía para comprar el pienso que se necesite, teniendo en cuenta las indicaciones hechas por el señor García Mata, bien á las personas que han hecho el ofrecimiento ú á otras.

Presupuesto y pliego de condiciones para la construcción de nichos.—Aprobados y que las obras se hagan por concurso.

Planos de solares para la Casa Correos.—Hace algunas observaciones el Sr. Osorio, y se acuerda ofrecer los solares á que se refieren dichos planos.

Cuenta de la feria de Agosto.—El señor Durán la impugna y refiere ciertas versiones que, según aquél, se hacen por algunas personas. El Alcalde, empleando palabras gruesas é impropias del sitio que ocupa, desmiente tales versiones. Dice que no permitirá discutir lo de las subvenciones, por ser cosa acordada por el Ayuntamiento.

El Sr. Robles se extiende en largas consideraciones, para hacer ver que el Alcalde no ha hecho todo lo que debía para que, de subvencionarse las corridas de toros, no lo faesca con los fondos municipales. El Alcalde contestó extensamente al Sr. Robles. Según él, hizo todo lo que humanamente pudo realizarse, y asegura que no saluda siquiera al individuo que formuló la denuncia sobre determinados entretenimientos.

El Sr. Robles se ocupa detenidamente de las partidas referentes á la aviación, y dice que en el contrato con el Sr. Montero se consiguió una cantidad distinta de la que se le ha pagado.

A duras penas se busca y lee el contrato, donde se dice lisa y llanamente que el aviador percibirá 3.000 pesetas; si bien hay un recibo del mismo aviador, de la cantidad que se le abonaba, agregando que dará el Ayuntamiento 2.200. Se ve que la cuenta no resulta bien. El Sr. Robles censura lo hecho por el Alcalde y dice que debe pagarse lo que haya obligación de pagar.

El Sr. García Ubierna recuerda que en una sesión preguntó quién iba á satisfacer los gastos del alumbrado en la corrida nocturna, toda vez que con ese gasto debía pechar la empresa que era la que había de obtener los beneficios; recordando también que el Alcalde dijo que dejara eso para ruegos y preguntas. Estima que se le trató con desconsideración.

El Sr. Osorio manifiesta que el Alcalde no ha querido dar lectura de una proposición presentada por él y otros concejales, impugnando algunas partidas de la cuenta y pidiendo explicaciones de las referentes á los fuegos artificiales y al pan suministrado; pero que aun cuando otra cosa pretenda el Alcalde, los que no están conformes con las subvenciones, votarán contra ellas y se consignarán los fundamentos del voto si este resulta en minoría.

El Alcalde da explicaciones sobre los fuegos artificiales y el pan. Se aprueba la cuenta con el voto en contra de los seño-

res Durán, García Ubierna, Robles y Osorio, en lo concerniente á la subvención dada á la empresa de toros y al alumbrado para la corrida nocturna.

Se acuerda abonar los panes facilitados por algunos tahoneros en virtud de bonos de la Alcaldía.

Instancia de Angela Rodríguez, viuda de Juan Barriga. Se acuerda darle de imprevisto 50 pesetas, renunciando al cobro de los haberes devengados.

Proposición de la Comisión de Ornato relacionada con la construcción de los lavaderos. Aprobada después de una pregunta del Sr. Robles, relacionada con el sitio en que se trata de establecerse el lavadero.

Ruegos y preguntas

Los Sres. García Ubierna, Durán y Osorio, piden la palabra. Hace uso de ella el primero para manifestar que en una casa se ha acordado el aislamiento y la incomunicación más absoluta por causa de la viruela, y se ha debido procurar que las personas que en aquella habitan, no se mueran de hambre; habla de las resistencias ofrecidas por algunos vecinos á que se haga la vacunación, y pregunta si se ha enviado un vale para que se facilite vacuna, cosa que de ser cierta le extrañaría, puesto que el Sr. Cánovas está obligado á facilitar toda la que se necesite, por percibir una subvención de 1.000 pesetas.

Recuerda también la proposición que presentó una persona á quien él acompañaba, ofreciendo vacuna en número considerable por 500 pesetas al año.

El Alcalde contesta y dice que el señor Cánovas dará cuanta vacuna sea precisa.

En aquel momento da el reloj las dos, y el Alcalde dice que se va á preguntar si se prorroga la sesión. Como á la sesión no había en el salón de actos más que un concejal de la mayoría (el Sr. Durán Patón), el Alcalde manda llamar á los que estaban fumando ó de charla en la sala de conferencia, acuden 4 ó 5 y por mayoría se acuerda no prorrogar la sesión.

Ya ven los concejales de las minorías las consideraciones que les guardan los de la mayoría. Una descortesía (por no emplear un calificativo más duro) como la de ayer basta y sobra para que los republicanos y liberales no lopistas combatan á sangre y fuego á los ediles que con el Alcalde á la cabeza padece la ciudad.

Local y Regional

Liceo de Artesanos

La función que esta noche ha de celebrarse en dicha sociedad comenzará á las diez y media y no á las once y media, como por error material se consigna en el programa.

Lo hicimos así constar á petición de la Junta directiva de dicha sociedad.

MÚSICA

Programa de las obras que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco, hoy 27, de nueve y media á once y media de la noche.

1.º Paso doble «Los Barbianes».—J. Cerdán.

2.º Vals lento «Amoroso».—R. Bianco.

3.º «Ballet de infantiles».—E. Durema.

4.º «Americana «La salvaje».—A. Urquellés.

5.º Paso doble «El doctor Verde».—J. Carvera.